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本报记者吴楠
见习记者韩蕾实习生陈革荣

行人选择人行天桥，告别与机动车的“亲密接触”

别让天桥受冷落成摆设

核心新闻
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这座投资千万元、耗时半年多
才修建好的环形天桥，设置的初衷
就是为了让行人能更加方便安全
地过马路，并以此缓解中心城区主
干道交通压力。 但在其刚刚投入使
用后， 却依然受到部分市民的冷

落，有些市民怕麻烦、图省事，宁愿
冒着跟机动车“亲密接触”的危险，

也不愿去走安全的天桥。 这说明，

随着城市发展速度的加快，配套基
础设施完善了，但部分市民的安全
意识和好的行为习惯却没有相应

完善起来。 相关部门应加大宣传和
舆论引导的力度，呼吁市民珍爱自
己和他人的生命安全，养成走天桥
的良好习惯。 只有这样，这座地处
中心城区的美丽的过街天桥才能
不再寂寞。

珍爱生命请走天桥

核心提示
地处东方红大道与胜利路交叉

口的三小环形天桥， 是我市
2013

年
“十件实事”之一，也是我市首座环形
天桥，从施工之日起，该桥就备受广
大市民的关注。 已于春节前正式投入
使用，但是对于改变东方红大道和胜
利路交叉口交通混乱状况以及缓解
该路口交通压力，它到底发挥了多大
的作用呢？ 日前，记者带着这个问题
进行了实地探访。

为安全，

很多人选择走过街天桥

上午
11

时
20

分，学生们陆续走出校门，记者
看到，有一些家长接到孩子后，会直接带着孩子走
上天桥，通过天桥穿行到马路对面，同时也有些大
一点儿的孩子自己从天桥上走过。

上小学一年的单钰淇自开学后，每天上下学
都走环形天桥。 “环形天桥不仅很漂亮，而且走环
形天桥过马路很安全，每次爷爷送我上学或者接
我放学的时候都走天桥。”一旁的单爷爷听完孙女
的话， 不住地点头表示赞同，“虽然没有直接走斑
马线过马路快，但最重要的是安全。 ”

正说着，一个由十几位小朋友组成的队列引
起了记者的注意，经过询问得知，这些小朋友是在
去午托班的路上，走天桥也是午托班的叔叔让的。

“这些年信阳市的车是越来越多，而且三小还在
主干道旁，车流量、人流量非常大，小朋友走
天桥过马路不仅方便， 同时也避免电动车、汽
车对小朋友的小碰小撞， 以前老天桥在的时候我
们就一直走天桥过马路。”该午托班的工作人员张
先生说道。

随后，记者对走天桥的市民进行了随机采访，

大部分市民走天桥都是出于对自身安全的考虑，

也有些中老年市民表示，除了安全，走天桥不仅能
观光，而且也锻炼身体了。
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月
21

日上午
11

时左右， 正值学生放学时
间，东方红大道与胜利路交叉口人流量、车流量
非常大。 在

11

时
10

分到
11

时
40

分的半个小时
内，记者仔细观察，粗略统计了一下，走天桥的有
几十人，而走天桥下的人则有二三百人。 横穿马
路的人流中，有背着书包奔跑的小学生、颤颤巍
巍的老者、牵着孩子的家长，甚至还有推着婴儿
车的老人，在川流不息的车流中，他们见缝插针
地穿行，虽是小心翼翼，但仍让人胆战心惊。

赶时间，不少人选择横穿马路

与天桥上稀稀拉拉的人流相比，

选择走桥下过马路的人则是一拨接
一拨，在他们看来，走天桥过马路是
件麻烦事儿，还是走斑马线快得多。

“您为什么不选择走天桥呢？ ”

记者见到陈奶奶时， 她正提着菜，从
马路对面走过来。 “刚买完菜，着急回
家做饭。 再说走天桥太慢，直接过马
路多方便呀！ ”说完，她就急匆匆地走
了。

“小孩子累了，不愿意走天桥。 ”

带着儿子过马路的李女士说道，“不
赶时间的时候，我们是走天桥过马路
的，但是一般像早上上学，时间赶得
比较紧，就不走了。 ”

在靠近三小的路口处，记者见到
了一些没有大人陪同，一个人过马路
的小朋友。 记者随机询问了一位上二
年级的

8

岁小朋友， 她告诉记者，因
为一直以来都是等红绿灯，走斑马线
过马路的， 而且也没有人教导她，过
马路要走天桥

,

以前的老天桥她就很

少走。

通过采访，记者发现有些市民不
走天桥过马路主要原因是，走天桥绕
得有点儿远，费时又费力。

此外，记者还发现，与那些老老
实实走斑马线的行人相比， 另外一
些直接从路口中央穿行的行人的
行为就显得更加危险了。 虽然路面
有大量交警执勤，但在拥挤的人流车
流中， 却还是极易引起一些磕磕碰
碰。

交警呼吁：市民应养成走天桥的习惯

记者发现，虽然建有环形天桥，但
一到上下班高峰期， 依然需要大量交
警来指挥交通。当日的路口，加上协警
在内，共有
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人在执勤。吹哨、挥手、举
小旗……较大的人流量、车流量，让他
们十分忙碌。 在路面执勤的交警表
示，虽然并非所有行人都选择从天
桥经过，但这座天桥对于高峰期缓
解交通压力还是起到了很大的作
用。

“新建成的环形天桥在每个路口

都有出入口，还是比较方便的。每天早
上，有不少送孩子的市民，都会把孩子
放在天桥入口处， 让孩子自己走天桥
去学校。”正在该路口执勤的交警对记
者说道，“而到了放学时候， 也有不少
市民会选择把车子停放在天桥旁边，

然后走天桥去接孩子。 车子停放有序
了，路口就没那么拥堵了，秩序也好了
很多。 ”

“大部分步行接送孩子的市民都
是愿意走天桥的。”该交警说，“不过也

有小部分市民觉得孩子太小了， 不适
合走天桥； 还有的市民是今天走一下
天桥，明天就不走了。 ”

该名交警告诉记者， 目前天桥的
利用率不是太高， 主要是因为市民还
没有养成走天桥的习惯， 同时也没意
识到走天桥的安全性。 尤其是小朋友
和在校学生， 家长和老师要从交通安
全意识和保障孩子自身安全的角度出
发，多引导孩子，让他们养成走天桥过
马路的好习惯。


